

AGENDA INFORMATIVA “La Voz de la Región”

Fecha: 13 de AGOSTO de 2012

HOY EN EL PROGRAMA:

1.

Reclaman atención. Comuneros piuranos quieren agroexportación y no minería. Autoridades de Ayabaca y Huancabamba, en Piura, y San Ignacio, en Cajamarca, proponen un proyecto de desarrollo sostenible como alternativa a proyecto de Río Blanco. Advierten además que, Newmont -empresa que pretende explotar el proyecto Conga en Cajamarca- tiene concesionadas varias cabeceras de cuenca y que el gobierno peruano les ha otorgado derechos en casi toda la comunidad campesina de Samanga, en Ayabaca.

"Nos oponemos al proyecto Río Blanco, porque está en cabecera de cuenca, en zona de alta biodiversidad, páramos y neblinas que permiten la agroexportación en Piura y Cajamarca", refirió a Agenda Informativa, Carlos Martínez Solano, alcalde de la provincia de San Ignacio.

"Somos agricultores. No hemos estudiado una profesión, sólo tenemos nuestras tierras y el agua para vivir y alimentar a nuestros hijos. La minería sólo las dejará inútiles. Nosotros queremos dedicarnos a la agroexportación", expuso por su parte, Josefina Aponte Guerrero, de la comunidad Segunda y Cajas, en Huancabamba, en su firme respuesta a la carta que la minera Río Blanco Cooper (ex Majaz) envió a inicios de julio a su comunidad, así como a Yanta, en Ayabaca, y a los municipios de ambas provincias piuranas.

En la misiva, la empresa solicitó diálogo a fin de reiniciar los trabajos de Estudio de Impacto Ambiental (EIA) para desarrollar su proyecto minero.

Así mismo, el jueves, representantes del Frente por el Desarrollo Sostenible de la Frontera Norte del Perú –que incluye a varios municipios, comunidades y federaciones de rondas campesinas– entregaron una carta a Río Blanco Cooper para comunicarles que ellos conversarán sólo con el Gobierno Central.

"No dialogaremos con la empresa porque está ilegalmente en la zona, ya que no tienen autorización de las comunidades, según la Ley de Tierras", dijo el alcalde de San Ignacio, Carlos Martínez Solano.

Precisamente la semana pasada un grupo de autoridades piuranas llegó a Lima para pedir la cancelación de la concesión del proyecto minero y proponer una alternativa de desarrollo sostenible vía la agroexportación y la ganadería.

La delegación se reunió con la Vicepresidenta Marisol Espinoza; el defensor del Pueblo, Eduardo Vega; el presidente de la Oficina Nacional de Diálogo, Vladimiro Huároc; y funcionarios de Energía y Minas, Cultura, y del Servicio Nacional de Áreas Naturales.

"Les explicamos que nos oponemos al proyecto porque está en cabecera de cuenca, en zona de alta biodiversidad, páramos y neblinas que permiten la agroexportación en Piura y Cajamarca", refirió el alcalde de San Ignacio.

Agregó que los pobladores de la zona que serían afectados por el proyecto se dedican principalmente a la caficultura orgánica y cuentan con certificaciones internacionales que les

significa un precio especial.

El presidente de las Rondas Campesinas de Huancabamba, Pedro Velazco García, resaltó la apuesta por la ganadería e inició un proyecto para exportar plantas medicinales.

Advirtió que, además de Río Blanco, otras empresas tienen concesiones en cabecera de cuenca, como la Newmont, que tiene derechos en casi toda la comunidad campesina de Samanga, en Ayabaca.

Por lo pronto, les han ofrecido enviar una comitiva de la Oficina Nacional de Diálogo a verificar sus denuncias.

CLAVES

Según el representante de Fedepaz, Javier Jahncke, si bien Río Blanco Cooper afirma que realizará un proyecto minero sólo en 6 mil hectáreas, mantiene la concesión en 29 mil hectáreas.

Recordó que el grupo chino Zijin, dueño de Río Blanco, fue hallado responsable del derrame de sustancias tóxicas de la planta de procesamiento de cobre al río Ting, ubicado en la zona oriental de China. "Qué no hará en Perú", advirtió.

COMENTARIOS

Juan Guerrero escribe:

Gobierno peruano corrupto. se llena de chinos y americanos y desplaza a nuestra gente. Parece que fuera extranjero y sólo sirve para agredir al pueblo. Lo único que se puede hacer es sacar a esas empresas abusivas.

Celina Martha escribe:

Yo creo que la mayoría de peruanos, tanto campesinos como ciudadanos ya están aburridos con la minería. Entones podemos hacer en el futuro proyectos con tecnología verde para descubrir una forma de economía ecológica para el Perú.

Sabino escribe:

Está muy claro que la única y mejor riqueza renovable del hombre es la agricultura. La explotación minera y petrolera se encargan de destruir al medio ambiente. Los chinos son lo peor, pues no respetan ni la ecología, ni la calidad humana.

2.

El Gobierno de Ollanta Humala suma 51 muertos a poco más de un año de gestión. Este fin de semana, el Sargento del Ejército, Tito Ramírez Padilla, murió en enfrentamiento con terroristas en el Valle de los ríos Apurímac, Ene y Mantaro - VRAEM.

El deceso del Sargento Primero se registró cuando las Fuerzas especiales de la 2ª Brigada de Infantería realizaban operaciones contra el terrorismo. Conozca hoy cuándo, dónde y de qué manera perdieron la vida estas personas entre las que se cuentan 4 celendinos y un bambamarquino durante el conflicto Conga.

Un sargento del Ejército murió hoy durante un enfrentamiento con delincuentes terroristas en las cercanías del centro poblado menor de Mazángaro, ubicado en el distrito de Pangoa, en la provincia de Satipo, región Junín, que forma parte del Valle del Río Apurímac, Ene y Mantaro (Vraem).

En un comunicado, el Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas indicó que el deceso del sargento primero se registró cuando las fuerzas especiales de la 2ª Brigada de Infantería realizaban operaciones contra el terrorismo.

La institución ha dispuesto que el Comando Especial del Vraem intensifique las operaciones en la zona, con el fin de ubicar y capturar a los delincuentes terroristas. Hasta ahora se desconoce las bajas producidas entre los subversivos.

Esta acción de los terroristas ocurre luego de que el sábado 11 de agosto, alrededor de las 3 y 30 horas, patrullas que realizaban misiones de reconocimiento en el centro poblado menor interceptaron y detuvieron a un presunto delincuente terrorista identificado como Dandy Pinchi Ushiñahua con DNI N° 43692820.

El intervenido, que portaba un arma de fuego y una mochila, se encuentra a disposición de la Fiscalía Mixta de Satipo.

El Comando reafirma su indesmayable compromiso de luchar hasta lograr la derrota de estos grupos narcoterroristas.

3.

Isaac Humala, padre del presidente de la República, dijo en el programa “Abre los Ojos” de Frecuencia Latina, que su hijo Ollanta Humala se parece al director encargado de los programas sociales de la Confiep

Reveló además que él le dijo que era imposible usar la constitución del 79”. “Ollanta se subestima y agranda al adversario”, dijo el patriarca de los Humala.

Jueves, 02 de agosto de 2012 | 8:51 am

En entrevista en ‘Abre los Ojos’ de Frecuencia Latina, Isaac Humala, padre del presidente de la República, dijo que su hijo Ollanta Humala se parece al director encargado de los programas sociales de la Confiep.

Reveló además que al regresó de su hijo Ollanta de Hawaii, lugar donde se realizó la cumbre de la APEC, éste le dijo que era imposible usar la constitución del 79, y que la derecha internacional y nacional es muy fuerte.

“No se puede restablecer la constitución, nos congelarían las cuentas, harían al Perú 'inviabile'”, le dijo Ollanta a su padre.

Asimismo, refirió también que “Ollanta se subestima y le da más fuerza a la derecha”.

De otro lado, retó a su hijo para que responda al debate que lo ha invitado, donde también propuso la presencia de asesores.

Audio: Isaac Humala_ Ollanta dijo que no volverá a la Carta del 79

“He invitado a que conversemos dos horas, no de padre a hijo, sino debatiendo. El debate es que si

da dos pasos radicales se fortalece y no se debilita como él cree”.

A ello agregó que su hijo es un nacionalista más suave frente a ellos que son más exigentes.

“Él dice que en sus argumentos le ha dicho 'estas valiendo 100 y te consideras 10'; Ollanta se subestima y agranda al adversario”, fustigó.

Por su parte, Ulises Humala, hermano del presidente, cree que su padre menosprecia inteligencia de Ollanta al decir que Antauro lo derrocaría del poder.

El hermano mayor del presidente de la República, sostuvo que a Ollanta Humala le han hecho creer que Antauro liderará el descontento nacional y que quiere derrocarlo.

Afirmó que su padre, Isaac Humala, menosprecia la inteligencia de Ollanta al decir que Antauro lo derrocaría del poder.

“Eso es tratar con cierto menosprecio la inteligencia de Ollanta. Creo que a él (Ollanta Humala) nadie le hace creer las cosas pues tiene la suficiente capacidad de juicio como para sacar su propias conclusiones”, manifestó.

Vale recordar además que el 13 de julio pasado, Ulises Humala, dijo que el Gobierno de Ollanta decepciona al Perú profundo y que no existen diferencias sustanciales con los gobiernos anteriores respecto al modelo económico.

Ulises Humala consideró que el gobierno de su hermano Ollanta Humala Tasso decepciona al Perú profundo. “La campaña que se hizo en provincias fue con el plan de la Gran Transformación por eso se explica la cólera de la gente”, manifestó en ese entonces a RPP.

Respecto a la relación de la familia con el presidente de la República, indicó que ‘ninguna familia estará bien sin tienes a un hermano preso’. “Hay una condena de 19 años que hay cumplir, pero la defensa de Antauro consideró que no ha habido un debido proceso”, dijo.

El hermano del mandatario también opinó sobre el papel de la primera dama, Nadine Heredia, en el gobierno. “La bicefalía puede traer problemas. Es mala porque no hay una adecuada definición de la jerarquización”, acotó.

Reiteró que su padre Isaac Humala ‘ha roto relaciones con Ollanta’. “La familia tiene el derecho de expresarse porque somos ciudadanos”, refirió.

4.

El Colectivo por Cajamarca, que lo lidera el empresario Jorge Vergara rechaza el paro convocado para el 21 y 22 de agosto y pide a los facilitadores que reanuden el diálogo con los sectores que verdaderamente desean encontrar una salida de consenso al proyecto minero Conga.

El ex alcalde de Cajamarca y miembro del colectivo, Luis Guerrero, opinó que salvo el presidente Santos, nadie ha descalificado a los padres Gastón Garatea y Miguel Cabrejos, por lo que su labor debe continuar, y no verse condicionada con la actuación de dicha autoridad.

Dijo que han solicitado una reunión con el jefe del Gabinete, Juan Jiménez, para evaluar la situación y programar nuevas acciones de diálogo, de tal manera que la labor de los facilitadores no quede ‘en

un punto muerto. Nos hemos reunido y pronto vamos a emitir un pronunciamiento”, subrayó.

De otro lado, Guerrero aseveró que la mayoría de organizaciones sociales de Cajamarca rechaza el paro anti-minero convocado para el 21 y 22 de este mes, y responsabilizan a sus organizadores por los actos de violencia que puedan suceder, anotó.

5.

Además, distanciado de la escena pública, Fidel Castro cumple hoy 86 años de vida

(EFE).- El ex presidente cubano Fidel Castro cumple hoy 86 años distanciado de la escena pública, con esporádicas apariciones en los últimos 12 meses y sin haber publicado nuevas entregas de sus “Reflexiones” desde el pasado 19 de junio.

Para celebrar el cumpleaños del hombre que dirigió Cuba durante casi medio siglo, se han anunciado algunos actos como una exposición en La Habana con 13 imágenes de Castro realizadas por destacados fotógrafos como Alberto Korda y modificadas artísticamente por un grupo de pintores locales.

En otras provincias del país tendrán lugar ferias populares o presentaciones de libros con motivo de la efeméride.

Este domingo varios periódicos locales recordaron el onomástico como La Tribuna de La Habana con un “Felicidades Fidel” en su portada, o el diario Juventud Rebelde que publica un artículo al respecto firmado por Armando Hart, uno de los “históricos” de la revolución cubana y fiel colaborador de los hermanos Castro.

Hart, de 82 años y primer ministro de Educación de Fidel Castro tras el triunfo de la Revolución en 1959, define hoy al expresidente como “un gladiador imbatible y una figura de talla universal”, tras elogiar su “tesón y voluntad” al “sobrepasar” la “prueba terrible” de una enfermedad que supuso un “alto riesgo” para su vida.

En su artículo sobre el cumpleaños de Castro, este intelectual destaca la importancia que el ex mandatario “ha concedido siempre a la juventud y a su formación revolucionaria” y aprovecha para defender un “diálogo de generaciones” como “garantía de la continuidad histórica de la revolución”.

Fidel Castro llega a su 86 cumpleaños con un bajo perfil público tras casi dos meses sin publicar nuevas “Reflexiones”, la serie de artículos que comenzó a escribir durante su convalecencia.

En las nueve últimas (divulgadas entre el 10 y el 19 de junio), ensayó un formato que sorprendió por su brevedad (apenas un párrafo) y por sus temas: desde elogios a Erick Honecker, ex presidente de la extinta República Democrática Alemana (RDA); reproches al dirigente chino Deng Xiaoping y hasta propuestas para resolver los problemas alimentarios con el milagroso árbol de la “moringa”.

Precisamente la crisis alimentaria y en general los problemas ecológicos son algunos de los asuntos en que se mantiene ocupado Castro en su retiro, según Katuska Blanco, autora de “Guerrillero del Tiempo”, la última biografía sobre la infancia y juventud del líder cubano que se presentó en La Habana en febrero de 2012 con la presencia del ex presidente.

Esa fue una de las esporádicas apariciones de Fidel Castro en actos públicos en los últimos doce

meses, junto a una reunión de nueve horas con intelectuales cubanos el 11 de febrero o el encuentro que mantuvo en marzo en La Habana con pacifistas japoneses del “Crucero por la Paz”.

Entre su 85 y 86 cumpleaños, el líder cubano se ha reunido con diferentes personalidades que han visitado la isla, la más destacada el papa Benedicto XVI, quien cursó una visita pastoral a Cuba a finales de marzo.

En aquel encuentro, celebrado en la Nunciatura apostólica de La Habana en un ambiente de cordialidad, Fidel Castro lanzó numerosas preguntas al pontífice, la más chocante de ellas: “¿Qué es lo que hace un papa, cuál es su misión?”.

También en los últimos doce meses recibió en La Habana a gobernantes que cursaron visitas oficiales a Cuba como el boliviano Evo Morales, el ucraniano Víktor Yanúkovich, el haitiano Michel Martelly, el iraní Mahmud Ahmadineyad y la brasileña Dilma Rousseff.

A lo largo del último año, Castro ha seguido pendiente de la evolución de su aliado venezolano Hugo Chávez, que volvió a la isla en numerosas ocasiones para recibir tratamiento o someterse a operaciones por el cáncer que se le detectó en Cuba en 2011.

Una grave enfermedad intestinal obligó a Fidel Castro en julio de 2006 a delegar el poder en su hermano Raúl, quien asumió formalmente la presidencia del país en 2008.

Fidel Alejandro Castro Ruz (Birán, 13 de agosto de 1926), conocido como Fidel Castro, es un revolucionario y estadista cubano. Fue mandatario de su país como primer ministro (1959-1976) y presidente (1976-2008). También fue comandante en jefe de las Fuerzas Armadas Revolucionarias (1956-2008) y primer secretario del Partido Comunista (1965-2011). Es diputado de la Asamblea Nacional del Poder Popular (desde 1976). Profesionalmente es abogado, Doctor en Derecho civil y Licenciado en Derecho diplomático.

Fidel Castro se inició en la vida pública como político opositor y destacó especialmente tras el asalto al cuartel Moncada en 1953, por el que fue condenado a prisión. Tras ser indultado gracias a la presión de la opinión pública, se exilió en México, donde planeó la invasión guerrillera de 1956. Llegó al poder tras encabezar la Revolución Cubana, que triunfó el 1 de enero de 1959, derrocando a la dictadura de Fulgencio Batista. Fue nombrado primer ministro el 27 de febrero del mismo año por el presidente Manuel Urrutia. Lideró en 1961 la adopción del marxismo por el gobierno revolucionario, estableciendo el primer Estado socialista de América. Tras la reforma constitucional de 1976, fue electo presidente del Consejo de Estado y del Consejo de Ministros. Fue el fundador del Partido Comunista en 1965 y desde entonces, hasta 2011 fue su Primer Secretario.

El 19 de febrero de 2008, en una carta publicada en el diario Granma, anunció que no se presentaría ni aceptaría el puesto de presidente y comandante en la reunión de la Asamblea Nacional del Poder Popular del 24 de febrero del mismo año.

En el ámbito internacional, inicialmente trató de establecer buenas relaciones con los Estados Unidos; entabló, luego, estrechos lazos con la URSS. Después de una serie de expropiaciones a propietarios estadounidenses, los desencuentros con los EUA desembocaron en el embargo económico contra Cuba. Desde entonces, su relación con la superpotencia ha sido abiertamente antagónica, lo que quedó confirmado tras la fracasada invasión de Bahía de Cochinos en 1961.

Debido a su larga gestión y a las características controvertidas de sus políticas, se ha generado un polémico e intenso debate entre opositores y partidarios sobre su gobierno: desde calificarlo como una dictadura hasta considerarlo la expresión de la voluntad del pueblo cubano.

6.

Agricultores lambayecanos donan alimentos de primera necesidad a viudas y huérfanos de los caídos en la provincia de Celendín el pasado 03 de julio durante los disturbios ocasionados por los efectivos del orden.

Un grupo de agricultores de la Junta de Regantes del Valle Chancay – Lambayeque, liderados por su presidente, Genaro Vera Roalcaba visitaron la ciudad de Celendín para donar alimentos de primera necesidad a las viudas y huérfanos de los cuatro ciudadanos asesinados durante los disturbios ocurridos el pasado 03 de julio.

Los agricultores quisieron personalmente dar sus condolencias y solidarizarse con todo el pueblo de Cajamarca con el fin de respaldar su lucha contra el proyecto minero Conga.

Tras el abrazo de hermandad los lambayecanos entregaron tres sacos de arroz a cada familia, con lo que demuestran no estar ajenos a la causa cajamarquina: “la defensa el agua y el medio ambiente”.

Genaro Vera Roalcaba dijo que, con este pequeño apoyo a las familias que hoy siguen llorando la pérdida de sus seres queridos, quieren demostrar que no hay distancia para la solidaridad “...aquí estamos amigos de Celendín hoy y siempre” dijo, recibiendo el caluroso agradecimiento de los deudos por tan noble gesto.

Los regantes continuaron con su trayecto que tenía como objetivo llegar hasta el lejano distrito de Cortegana, para posteriormente entregar ayuda a los heridos.

La Junta de Regantes en forma permanente realiza movilizaciones por las principales calles de la ciudad de Chiclayo a fin de respaldar la lucha de los cajamarquinos contra el proyecto minero Conga de Newmont y Yanacocha por estar ubicado en cabecera de cuenca.

Genaro Vera Roalcaba, expresó que ante esta coyuntura social en Cajamarca no permitirán que en su región se realice actividad minera en las cabeceras de cuenca.

“Nosotros nos plegamos a esta jornada de lucha de Cajamarca en defensa de sus recursos hídricos y nos oponemos también a que en Lambayeque se pretenda realizar actividad minera en la cabecera de cuenca de Chancay”, dijo.

Se supo que también se conformó una comisión organizadora de la Asamblea Popular de Lambayeque, que tendrá como fin la defensa del medio ambiente y de los recursos hídricos de ese Departamento.

7.

¿Sabe, qué plantea la Ley de Reforma Docente que acaba de presentar el Gobierno Peruano?

Proyecto propone una evaluación de maestros con mayor énfasis en el desempeño en el aula y prohíbe enseñar a profesores condenados o procesados por terrorismo y corrupción.

NIVELES DE LA CARRERA

Se establecen ocho niveles de desarrollo: primer nivel (tres años), del segundo al cuarto nivel cuatro años, del quinto al séptimo nivel cinco años y un octavo nivel que comprende hasta el momento del retiro de la carrera

En el caso de maestros de zonas rurales y de frontera se reduce en un año la permanencia para postular al cuarto, quinto, sexto, séptimo y octavo nivel.

También se reconocen cuatro áreas de desempeño laboral: gestión pedagógica, gestión institucional, formación docente, innovación e investigación.

LAS EVALUACIONES

Las evaluaciones se efectuarán para el ingreso a la carrera pública, para medir el desempeño laboral, para el ascenso y para acceder a cargos de las áreas de desempeño.

Los requisitos para postular a la carrera pública son: poseer título de profesor o licenciado en educación, gozar de buena salud, no haber sido condenado ni estar incurso en proceso penal por delito doloso. En esta parte se precisa delitos de terrorismo, contra la libertad sexual, corrupción de funcionarios y tráfico ilícito de drogas.

Además, para postular a una plaza de docente en zona de frontera se requiere ser peruano de nacimiento.

Los comités de evaluación para el ingreso a la carrera pública, a nivel de cada institución educativa, estarán integrados por el director de la institución (presidente), el coordinador académico del área, un representante de los profesores y otro de los padres de familia.

En cuanto a la evaluación del desempeño, ascenso y permanencia, los indicadores e instrumentos de evaluación serán elaborados por el Ministerio de Educación.

Esta cartera, en coordinación con los gobiernos regionales, programará concursos públicos nacionales para ascenso cada tres años como plazo máximo. El número de plazas para los ascensos será determinado por el ministerio.

La evaluación de desempeño del profesor será obligatorio cada tres años como máximo.

Se especifica que el ministerio es el responsable de planificar, conducir y monitorear la evaluación de desempeño en base a los criterios del denominado Marco de Buen Desempeño docente que apruebe.

En la exposición de motivos que acompaña la norma se indica que la evaluación del desempeño laboral tendrá un mayor énfasis en la experiencia y desempeño del maestro en el aula.

La norma plantea que aquellos que no aprueben en la primera oportunidad serán capacitados para una evaluación extraordinaria. En caso no aprueben serán capacitados nuevamente. Si desapruében la segunda evaluación extraordinaria serán retirados de la carrera.

En cuanto a sanciones se establece la destitución en caso de inducir a los alumnos a participar en marchas de carácter político, previo proceso administrativo.

LAS REMUNERACIONES

El salario del maestro que se ubica en el segundo nivel será 10% mayor al que recibe el profesor del primer nivel. Entre el tercer y octavo nivel será 25%, 40%, 70%, 100%, 130% y 160% más en relación al primer nivel, según corresponda.

La norma no indica a cuánto asciende el desembolso económico que hará el Ejecutivo para poner en marcha esta reforma.

8.

El Colegio de Ingenieros de Cajamarca viene promoviendo el desarrollo de la Innovación tecnológica en el cultivo de papas nativas, su biodiversidad, manejo integrado de cultivo y oportunidades de mercado, mediante la convocatoria a un curso de papas nativas a realizarse el 24 y 25 de agosto próximos.

El Colegio de Ingenieros del Perú a través del Consejo Departamental Cajamarca y el Capítulo de Ingenieros Agrónomos, realizará un curso sobre las Papas Nativas, con el objetivo de promover el desarrollo de la innovación tecnológica en el cultivo de papas nativas, fortalecer las capacidades de los profesionales, técnicos, estudiantes y productores en el desarrollo de la producción, así como brindar información sobre la comercialización y el valor agregado del producto.

El curso se desarrollará el viernes 24 y sábado 25 de agosto en el autódromo del Colegio de Ingenieros de Cajamarca, ubicado en el Jr Alfonso Ugarte N° 973, teniendo como expositores al Ingeniero Juan Seminario Cunya, de la Universidad Nacional de Cajamarca, Ingeniero Fernando Escobar Valencia, del Instituto Nacional de Innovación Agraria, Ing. César Vega Reaño, del Servicio Nacional de Sanidad Agraria- SENASA y el Ing Victor Cerna Yrigoín.

Es importante mencionar que en el mundo existen 5 mil variedades de papas nativas, en Perú se encuentran alrededor de 3 mil ochocientas variedades. Es el cuarto principal producto alimenticio en el mundo, después del trigo, el arroz y el maíz. Ha sido cultivada desde hace 8 mil años en América del Sur y era un alimento importante de los Incas quienes desarrollaron técnicas avanzadas para almacenarlas.

La papa, uno de los aportes del Perú al mundo, es hoy en día un producto que por su versatilidad se encuentra en las recetas de las más variadas cocinas a nivel mundial.